

la foi, comme le prouvent tant d'exemples de Canadiens de l'Ouest et des Etats-Unis, qui en perdant leur langue, ont aussi abandonné presque toute religion. Ce serait donc un grand malheur si nous ne faisons pas tous nos efforts pour conserver la langue française." Il signale le danger des mariages mixtes qui est la logique conséquence de la communauté de langue.

Parlant de l'œuvre de colonisation, Monseigneur fait l'éloge du regretté M. Morin, le fondateur de Morinville, et il cite les noms des vaillants colonisateurs de l'Ouest, les RR. PP. Blais, Vachon, Thérien, O. M. I., MM. les abbés Ouellette, Bérubé, Gaire, Gravel, M. Cléroux, etc.

Monseigneur dit la joie qu'il a éprouvée en France en apprenant le succès de la première convention française dans l'Ouest, celle de la Saskatchewan au mois de février dernier, et il félicite les organisateurs de la convention de l'Alberta qui ont cherché et réussi à faire mieux encore.

Mais, ajoute-t-il, pour assurer le succès durable d'un congrès il faut que l'œuvre soit continuée par la voix de la presse, de la bonne presse vraiment catholique, indépendante des partis politiques. Le bon journal devrait se trouver dans toutes les familles.

Cette partie du discours de Monseigneur fut vivement applaudie.

Aujourd'hui, s'écria l'orateur en terminant, vous avez écrit une belle page dans l'histoire de l'Alberta. Puissent vos efforts faire de l'Alberta française une nouvelle province de Québec !

SUCCURSALE DES ARTISANS A SAINT-BONIFACE.

Dimanche soir, le 9 juin, jour de la Fête-Dieu, a eu lieu au Collège de Saint-Boniface l'inauguration solennelle de la première succursale des Artisans canadiens-français dans l'Ouest et l'installation de ses officiers. L'espace nous fait défaut pour donner quelque ampleur au compte-rendu de cette belle et importante soirée, présidée par Mgr F.-A. Dugas, P. A., V. G., et curé de la cathédrale. D'éloquents discours y ont été prononcés et les bienfaits de la mutualité catholique et canadienne-française mis en vive lumière.

Nos lecteurs se rappellent les éloquentes conférences données l'automne dernier dans nos trois provinces de l'Ouest par M. le chanoine LePailleur et M. J.-V. Désaulniers. Des organisateurs sont venus cette année dans ces mêmes provinces recueillir les fruits de ces conférences. M. A.-R. Archambault, organisateur dans le Manitoba, est retourné après y avoir organisé la succursale de Saint-Boniface, la 462^e de la Société, et établi douze bureaux de perception qui, avec le temps, se transformeront en autant de succursales. L'organisateur de l'Alberta a obtenu un résultat presque aussi beau, tandis que celui de